

Schulstr. 19 – 21, 71296 Heimsheim  
Telefon: 0 70 33 – 53 92 -0  
Fax: 0 70 33 – 53 92 – 90

Mail: mail@lusheimsheim.de  
Infos unter www.lusheimsheim.de

Heimsheim, 11.05.2017

Liebe Schülerinnen und Schüler,  
sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,

die Ausgabe des letzten Schulleiterbriefes ist schon eine Weile her. Erst jetzt komme ich dazu einen neuen Brief zu schreiben und Sie und Euch über einige Dinge zu informieren.

Seit Februar 2017 leite ich neben der Ludwig-Uhland-Schule noch zusätzlich die Appenberggrundschule in Mönshausen, da der dortige Schulleiter in Ruhestand ging und bisher keine Bewerbungen für eine Nachfolge vorliegen. Dieses zusätzliche Aufgabengebiet ist befristet bis zum Ende des Schuljahres (Juli 2017) und wurde mir vom Staatlichen Schulamt Pforzheim übertragen.

Auch an der LUS wird es in der Schulleitung zum neuen Schuljahr eine einschneidende Veränderung geben. Herr Hasenmaier, unser 2. Konrektor, der für den Grundschulbereich zuständig ist, wird in den Ruhestand gehen. Die Ausschreibung dieser Funktionsstelle ist bereits erfolgt. Allerdings wurden bei der Veröffentlichung Fehler gemacht, die wir nicht zu verantworten haben, so dass sich das Bewerbungsverfahren verzögern wird und ein neuer Konrektor / eine neue Konrektorin voraussichtlich erst im laufenden Schuljahr 2017/2018 eingesetzt werden kann.

Im Rahmen der Fremdevaluation wurde uns als Empfehlung die Weiterarbeit an unserem Methodencurriculum gegeben. Die Schulkonferenz hat in ihrer letzten Sitzung dem Antrag auf einen **Pädagogischen Tag** für die Sekundarstufe zugestimmt, an dem dafür im Kollegium ganztägig gearbeitet wird. **Daher findet für die Klasse 5 – 10 am Mo., 29.05.2017 kein Unterricht statt.**

Im Kollegium dürfen wir unsere neuen Lehramtsanwärter begrüßen, die seit Februar in der Hospitationsphase sind und ihre Ausbildung bei uns an der LUS absolvieren. Im Bereich der Grundschule ist das Frau Fenske (D, Sp), im Realschulbereich Frau Bieg (D, F, AES/MuM) und Herr Paschke (E, G,

Geo). Alle drei werden im kommenden Schuljahr eigenverantwortlich unterrichten und selbstständig Deputate übernehmen. Es gibt noch weitere Veränderungen im Kollegium: Frau Kirchhoff wird bis zu den Sommerferien nicht mehr unterrichten, aus der Elternzeit zurückgekehrt sind Frau Vielsack und Frau Behrend. Zur Hochzeit von Frau Kaulig gratulieren wir ganz herzlich, sie heißt nun Frau Jackowski.

Für unsere 10. Klassen ist ein Großteil der Abschlussprüfungen bereits geschafft. Etliche Glückwunschplakate hingen in den entscheidenden Wochen am Eingangsbereich der Schule. Ich hoffe, das „Daumendrücken“ und die Aufmunterungen haben bei den schriftlichen Abschlussprüfungen in Deutsch, Mathematik und Englisch geholfen. Diese Woche gehen die Prüfungsarbeiten an unsere Partnerschule, die Konrad-Adenauer-Realschule in Pforzheim, zur Zweitkorrektur.

Auch die fachinterne Überprüfung im Fächerverbund NWA hat in dieser Woche stattgefunden. Der reguläre Unterricht findet bis zum letzten Schultag vor den Pfingstferien (Fr., 02.06.2017) statt. Dann werden die schriftlichen Prüfungsleistungen und die Jahresleistungen der übrigen Fächer bekannt gegeben. Direkt nach den Pfingstferien erfolgt die Meldung zu eventuellen mündlichen Prüfungen. Für alle Schülerinnen und Schüler der 10. Klassen finden dann die Fächerübergreifenden Kompetenzprüfungen statt. An diesem Tag müssen 28 Gruppenprüfungen mit aufwendigen Prüfungskommissionen durchgeführt werden. Wie in den Jahren zuvor findet deshalb am **Mittwoch, 28.06.2017 für die Klassen 5 – 9 kein Unterricht statt.**

Die Abschlussfeier mit Ausgabe der Zeugnisse findet am Donnerstag, 06.07.2017 um 18:00 Uhr in der Stadthalle statt. Dieser Termin liegt aufgrund der Sanierung der Halle in diesem Jahr sehr früh. Wir hoffen, die Halle ausreichend bestuhlen zu können, da die Tribüne bereits nicht mehr benutzt werden kann. Ich möchte darauf hinweisen, dass zu dieser Feier nur Familienangehörige eingeladen sind.

Der Schulsportbetrieb in der Halle ist trotz Sanierung noch bis zum 07.07. möglich, anschließend hoffen wir auf gutes Wetter, damit möglichst Sport im Freien unterrichtet werden kann. Im neuen Schuljahr 2017/2018 wird die Halle ab der 2. Unterrichtswoche wieder benutzbar sein. Der Austausch des Hallenbodens ist für die Sommerferien 2018/2019 geplant.

Die drei 8. Klassen sind in dieser Woche im Schullandheim in Benediktbeuern. Die Gesamtlehrerkonferenz und die Schulkonferenz haben für die Zukunft eine Veränderung der Schullandheime beschlossen. Nach einer „Übergangsphase“ werden die Aufenthalte aus Klasse 6 (3 Tage) und Klasse 8 (5 Tage) zusammengefasst und künftig ist stattdessen ein Schullandheim von 1 Woche am Ende der 7. Klasse vorgesehen.

Für die Schülerinnen und Schüler der 8. Klassen und deren Eltern gab es vor den Osterferien ein separates Schreiben, das über zusätzliche, freiwillige Angebote der individuellen Förderung im Rahmen der Kompetenzanalyse Profil AC informierte. Leider gab es nur sehr wenige Anmeldungen, so dass viele Angebote nicht zustande kommen. Lediglich das Angebot „Aus Alt mach Neu“ von Frau Krone und Frau Klebe wird stattfinden. Außerdem gibt es noch freie Plätze für den 3. IT-Kurs bei Herrn Herrlinger, der ebenfalls nach den Pfingstferien startet. Für diese beiden Kurse kann man sich im Sekretariat noch nachträglich melden. Wir würden uns freuen, wenn diese Angebote im kommenden Schuljahr stärker nachgefragt werden.

Beim Schreiben dieser Zeilen findet in der Grundschule gerade eine Kooperationsveranstaltung Schule – Verein statt. Die Jungen und Mädchen der Klassenstufen 2 und 3 werden eine Tennis-Schnupperstunde erleben und im Laufe des Vormittags findet für alle Kinder der Grundschule eine Aufführung der Sindelfinger Puppenbühne mit dem Märchen vom gestiefelten Kater in der Neuen Aula statt.

Bedanken möchte ich mich bei den Schülerinnen und Schülern der SMV, die an einem Mittwochnachmittag bei einer Verkehrszählung in Heimsheim geholfen und die finanzielle Vergütung dafür der SMV zur Verfügung gestellt haben. Danke auch für das Engagement der KlassensprecherInnen und weiterer MitarbeiterInnen der SMV an unserem Tag der offenen Tür im März für interessierte neue 5. Klässler und deren Eltern. Hier habt ihr alle toll mitgeholfen unsere Schule zu präsentieren und vorzustellen. Bei der anschließenden Anmeldung für Klasse 5 im April haben sich mehr als 60 SchülerInnen und Eltern für die LUS entschieden, so dass wir im kommenden Schuljahr 2017/2018 drei kleine 5. Klassen bilden können. Danke auch an Frau Lehrer und Herrn Lautenschlager, die zusammen mit der SMV in der letzten Woche die Organisation des Musicalbesuchs „Mary Poppins“ übernommen haben.

Nun möchte ich Sie und euch alle zu unserer Kunstaussstellung „MUSIC-ART“ einladen. Damit möchten wir unser neues Galerie-Hängesystem einweihen und Ihnen und euch viele Kunstwerke, die in diesem Schuljahr unter dem Motto angefertigt wurden, präsentieren. Die Klasse 7c ist an diesem Abend mit ihrer Klassenlehrerin Frau Engel für die Bewirtung zuständig. Nähere Informationen gibt es auf der Rückseite dieses Briefes.

Herzliche Grüße an Sie und euch und ein Wiedersehen bei „Music-Art“

Peter Hemmer, Rektor



Herzliche Einladung zur  
**Kunstaussstellung "Music Art"**  
an der Ludwig-Uhland-Schule in Heimsheim

Im Kunstunterricht haben Schülerinnen und Schüler der Haupt- und Realschule dieses Schuljahr zum Thema "Music Art" gearbeitet. Die Ergebnisse werden nun bei einer Kunstaussstellung an der Ludwig-Uhland-Schule präsentiert.

Alle Eltern, alle Schülerinnen und Schüler, alle Kolleginnen und Kollegen, alle Freundinnen und Freunde der Schule sowie alle Kunstinteressierten sind herzlich eingeladen zur

**Vernissage am Donnerstag,  
22. Juni 2017, von 17 bis 20 Uhr**

Die Ausstellung ist von 17.00 bis 20.00 Uhr geöffnet und um 18.00 Uhr gibt es ein kleines Programm zur Eröffnung.

Wir freuen uns auf euer/Ihr Kommen!